
Heilig Kreuz Volksdorf 
Gemeindetreffen am 12.03.2024 

 
Worum ging es? 

 
Dienstliches/Persönliches 
 
Pater Kiefer gibt zum 30. September 2024 abnehmender Kräfte wegen seine Ämter 
innerhalb der Pfarrei zurück. Pater Pauls geplante Zeit in Deutschland ist verstrichen  
und er geht nach Indien zurrück, ebenfalls zum 30.9.  
Zum 30. April verlässt Julia Weldemann die Pfarrei. Wer möchte, kann sich am  
10. April nach gemeinsamem Singen (18:00 – 19:00h) in Farmsen (Hoffnungslieder!! 
s. Aushang) von ihr verabschieden. 
Mit Bedauern wünschen wir schon jetzt allen dreien alles Gute und danken sehr.  
Wie die entstehenden Lücken gefüllt werden, ist noch nicht entschieden. 
Neuzugang im Orga-Team und als Heilig-Kreuz-Mitglied im Finanzausschuss 
vorgesehen ist Herr Jochen Lambers. Frau Weldemann  wird noch für Herrn 
Lambers’ Autorisierung beim Generalvikariat sorgen,  so dass seiner Arbeit in den 
Gremien nichts im Wege steht. Herzlich Willkommen und danke im Voraus! 
 
Aus der Pfarrei 
 
Die Pfarrei wird 10 Jahre alt. Dieses Jubiläum soll heftig gefeiert werden, und das 
nicht nur einmal. Bisher stehen mehrere Veranstaltungen fest, die in Heilig Kreuz 
organisiert werden: 

• 27. Mai, 16.00 Uhr: Einweihung der Gedächtnisstehle für Johannes Prassek vor 
Heilig Kreuz. Anschließend Empfang im Gemeindehaus, zu sehen sein wird 
eine Wanderausstellung zu den 4 Lübecker Märtyrern. Angefragt ist ein 
Kurzvortrag von Prof. Voswinckel. 

• 30. Juni, 110.00 Uhr: Festgottesdienst für die gesamte Pfarrei mit Pater Kiefer, 
parallele Gottesdienste in den anderen Gemeinden finden an diesem Tag nicht 
statt. Danach großes Pfarreifest in Heilig Kreuz auf allen Plätzen und in (fast) 
allen Räumenim Saal, auf jeden Fall unter Mitwirkung aller Gemeinden, aller 
vieler Gruppen, aller Altersklassen, das wäre wunderbar. Die Kitas sind schon 
an Bord.  
Eine Menge Vorbereitung wartet auf uns, und zur Bündelung der Kräfte soll es 
einen „Festausschuss“ von etwa 10 Menschen geben, die Ideen notieren und 
Aufgaben koordinieren. Wie immer gilt: Zurückhaltung unerwünscht! Wer also 
Ideen hat und/oder mitorganisieren und/oder eine spezielle Aufgabe 
verantworten möchte, melde sich alsbald und schnell beim Orga-Team 
(gemeindeteam-heilig-kreuz@johannes-prassek.de). 
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• 7. Juli: Wanderung von Kirche zu Kirche. Los geht es um 10:00 (Abmarsch 
10.30) Uhr in Poppenbüttel, dann über Bramfeld – Farmsen - Rahlstedt zur 
Abendmesse in Volksdorf um 18.00 Uhr. Einzelheiten später. 

 
Das „Miteinander“ ist zum letzten Mal als „Drucksache“ herausgekommen. Die 
Layouter sind fortgezogen und es hat sich kein Ersatz gefunden. Die Pfarrei-Infos 
erscheinen weiterhin auch haptisch. Innerhalb des PPR gibt es eine Gruppe, die sich 
um den medialen Auftritt der Pfarrei Gedanken macht. Auch die Homepage soll 
handlicher werden. Die Gruppe brütet. 
Ein altes Thema: innerhalb der Pfarrei könnte der Informationsfluss verständnis-
voller, mitdenkender und freundlicher sein. Auch da brüten Köpfe, was den Kontakt 
untereinander verbessern könnte. Ideen? gemeindeteam-heilig-kreuz@johannes-
prassek.de. 
Ein weiteres „altes“ Thema waren die Vermeldungen: der Anspruch, dass alle 
Gemeinden alle Vermeldungen zu hören bekommen, ist verständlich, aber schwer zu 
erfüllen. Zu viel Information bewirkt das gleiche wie zu wenig. Ideen? Sie ahnen es: 
gemeindeteam-heilig-kreuz@johannes-prassek.de. 
Bei allen Lücken: immer wieder sei auf die Homepage verwiesen, auf der man und 
frau fast alle relevanten Daten finden kann. Und auch möglicherweise Über-
raschendes zB aus anderen Teilen der Pfarrei. 
 
Last but not least: Zur Bewertung des Immobilienbestandes der Pfarrei und deren 
Sortierung in Erst- und Zweitklassigkeit als Planungsgrundlage hat die 
verantwortliche PIK als letzten Termin nun den 30. 6. erhalten. 
 
Aus der Gemeinde 
 
Die Präsenz der Pfadfinder beim letzten Stadtteilfest trägt Früchte: mit etwa 40 
frischen Kindern pfadfindern die Volksdorfer Leiter jetzt. Gratulation! Umso 
dringender ist die Sanierung des feuchten, eher nassen Kellers. Stand der Dinge: Der 
Finanzausschuss hat angekündigt, dass ausreichend Gelder (€ 50.000,--) 
freigegebenzur Verfügung gestellt werden könnten, die eine solide Behandlung 
erlauben; ein Bedarf von 50.000€ oder mehr ist realistisch. Unklar ist nämlich, wie 
weit der Schaden reicht und wie weit außen oder im Innenhof aufgegraben werden 
muss, damit wirklich die Quelle des Übels trocken gelegt wird. Wie gesagt: Geld ist 
bewilligt. Bis Ende April sollen  Auf-traäge erteilt werden, im Sommer könnte dann 
mit dem Bauen begonnen werden. 
Ebenfalls genehmigt hat der Finanzausschuss Geld für vernünftige Fahrradständer. 
(Dank an Frau Huck-Derwahl für fortgesetzte Hartnäckigkeit.) Möglicherweise sollen 
gleichzeitig mehr Fahrradstellplätze auf dem unteren Parkplatz geschaffen werden, 
was dann aus dem Kita-Portemonnaie bezahlt würde. 
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Noch kurz und überwiegend gut: 

• Am 23. März um 10 Uhr wird das Winterlaub weggefegt. Kommen Sie helfen, 
statt Muckibude! 

• Wer kann helfen, am 30.3. um 11 Uhr die Osterschals im Altarraum 
aufzuhängen? Da es in schwindelnde Höhen geht, braucht es Menschen, die 
die Leiter halten und vom Eingang her beurteilen, ob alles gerade hängt. Ist 
schnell gemacht. 

• Soll es einen kleinen Umtrunk nach der Osternacht geben? Wenn ja: wer 
macht’s? Bescheid sagen bei.....  s.o. 

• Es verschwinden Dinge, u.a. Seife und Klopapier.... Wer macht denn so was? 

• Johannes Scharf und Jean-Bertrand Tabandite veranstalten Anfang Mai ein 
Väter-Kinder-Zelte-Wochenende. Toll. 

• Auf die Kinderbibeltage hat es sehr positive Reaktionen gegeben. 

• Die Messdiener bereiten Freude. Offenbar wächst da unter Philipp Schwab 
eine angenehm selbstbewusste und fröhliche Truppe heran.  

 
  
14.März 2024 
Andrea Küster 
 
 


